

Years of productive life potentially lost due to disability for work in patients with diabetes mellitus in the Chihuahua delegation during 2019.

Años de vida productiva potencialmente perdidos por invalidez para el trabajo en pacientes con diabetes mellitus en la delegación Chihuahua durante 2019.

Alejandro Ontiveros Garibay¹, Mariana Madai Domínguez Tavera¹, Alma Paola Hernández Miramontes¹ & Martha Alejandra Maldonado Burgos¹

¹ Instituto Mexicano del Seguro Social

Correo electrónico de contacto: alexandroontiveros@hotmail.com

Fecha de envío: 10/09/2021

Fecha de aprobación: 12/09/2021

Introducción. La diabetes mellitus (DM) es una enfermedad multifactorial que afecta severamente la calidad de vida del paciente, así como la de su familia y entorno. En el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) a nivel nacional y en el estado es la patología que genera mayor número de dictámenes de invalidez y por consecuencia mayor número de años de vida productiva potencialmente perdidos para el trabajo (AVPPP). El índice de AVPPP para el trabajo es el indicador en salud que permite evaluar el periodo de tiempo considerado como productivo en la vida laboral del individuo, interrumpido por un evento de tipo enfermedad, accidente o muerte.

Objetivo. Es conocer los AVPPP para el trabajo por invalidez en trabajadores por DM en la delegación Chihuahua durante 2019.

Metodología. Mediante un estudio de tipo retrospectivo, transversal y analítico en un universo de 317 trabajadores con dictamen inicial de invalidez por DM y sus complicaciones en la delegación Chihuahua en el 2019.

Resultados. Del total de la muestra se perdieron 4,773 AVPPP, con un promedio entre 11-20 AVPPP, afectando a los grupos de edad de 40-49 y 50-59 años, mayormente en el sexo masculino y las principales complicaciones encontradas fueron las oftálmicas y circulatorias periféricas.



Conclusión. En México la carga de enfermedades las ocupa las enfermedades crónicas no transmisibles con la reducción de las enfermedades transmisibles, nutricionales y reproductivas traduciéndose en impacto al bolsillo familiar e

Resumen de congreso

institucional. Se realizó con apego a la ley general de salud en investigación y la declaración de Helsinki de 1975.

Referencias:

Cossío E, Padrón A, Gutiérrez L. M, Yanes M, (2017). Panorama de la mortalidad en México a través de cuatro indicadores de 1990 a 2012. . gaceta médica de México, 153, 16-25.

salas I, palacio Is, aracena B. L, Hernández J.E, Nieto M.S, . (2018). Costos directos de las hospitalizaciones por diabetes mellitus en el Instituto Mexicano del Seguro Social. Gac Sanit , 32, 209–215

Ovalle O. D, Jiménez I. Rascón A, Gómez R. A, Valdez A. L, Mireya Gamiochipi M, et al. . (2019). Prevalencia de complicaciones de la diabetes y comorbilidades asociadas en medicina familiar del Instituto Mexicano del Seguro Social.. Gac Med Mex, 155, 30-38.

Rascón R. A, Rivera B.M, Santillana M. A, Miguel Bernardo Romero M. R. (2019). Reordenación de la mortalidad en el noroeste de México según el índice de años de vida productivos perdido. Salud Pública Mex, 41, 376-380

Declaración de conflicto de intereses

"Los autores declaran no tener ningún interés comercial o asociativo que represente un conflicto de intereses en relación con el trabajo presentado"

Obra protegida con una licencia Creative Commons

